

En bloque agredieron y retuvieron a agentes y periodistas:

# Seguidores de Evo Morales chocan con la policía y anuncian radicalización de su protesta

Los sectores afines al exmandatario piden la renuncia del actual Presidente Luis Arce.

FRANCE PRESSE y EFE

Policías y periodistas fueron agredidos y retenidos por varias horas por seguidores del expresidente de Bolivia Evo Morales (2006-2019), durante un operativo de desbloqueo de carreteras en una localidad rural en la región oriental de Santa Cruz. El incidente dejó 27 agentes, dos reporteros y un manifestante heridos. Nos "tiraban piedras, palos e incluso detonaban 'cachorros' (cilindros recortados) de dinamita", dijo a la prensa el reportero Ricardo Pedraza. Los retenidos fueron liberados en un intercambio con manifestantes detenidos por las autoridades, señaló por su parte la Defensoría del Pueblo en un comunicado, sin detallar el número.

Las protestas —que hoy mantienen 23 puntos bloqueados— son protagonizadas por campesinos aliados del expresidente, en rechazo a lo que consideran como la "persecución judicial" de su líder, investigado por presunto estupro, trata y tráfico de personas, a raíz del supuesto



SIMPATIZANTES de Morales marchan cerca de Cochabamba.

abuso de una menor en 2015, cuando aún estaba en el poder.

Morales rechaza la acusación como una "mentira más" orquestada por el gobierno de su exministro Luis Arce, con quien mantiene una agria disputa por

la candidatura presidencial de cara a las elecciones de 2025.

La protesta en apoyo del expresidente se convirtió en un airado reclamo contra el gobierno de Arce, por la crisis derivada de la escasez de combustible y de

## ■ Agresiones a la prensa

Según gremios de periodistas, cada día los manifestantes se muestran más agresivos y en diferentes puntos de bloqueo. La presidenta de la Asociación Nacional de Periodistas de Bolivia (ANPB), Zulema Alanes, dijo que el incidente de ayer, en Mairana, cuando reporteros fueron retenidos y agredidos, "son un reflejo de la violencia extrema que los bloqueadores, comandados por el expresidente Evo Morales, están sembrando en el país".

"Esta situación está incontrolable, demandamos garantías y protección para los periodistas", agregó.

La Asociación Nacional de la Prensa (ANP), que aglutina a los propietarios de los principales diarios bolivianos, pidió "respeto" a la vida y el trabajo de los periodistas y recaló que su labor "es ajena a la pugna política" entre el gobierno de Luis Arce y el sector oficialista leal a Morales.

dólares, y el aumento en los precios de la canasta básica.

"¡Muerte a Lucho Arce traidor!", "¡Arce a la cárcel!", "¡Fusil, metralla, el pueblo no se calla!", gritaban ayer los partidarios de Morales en una de las marchas. Las consignas son reflejo de la decisión de los dirigentes de la movilización de radicalizar los bloqueos de carreteras en todo el país, para defender a su líder y exigir la renuncia del Jefe de Estado. "Queremos

mil bloqueos en todo el país para que Arce renuncie", anunció ayer el líder sindical Aquilardo Caricari, con un altavoz, a los manifestantes mientras que estos le respondían: "¡Evo no está solo, carajo!".

La tensión venía subiendo hace semanas, pero se elevó aún más el domingo, cuando Morales denunció un atentado a balazos contra su vida por parte de un grupo policial y militar. Según su versión, el automóvil en

el que se movilizaba recibió 14 impactos de bala, en un ataque perpetrado en la región cocalera del Chapare, en Cochabamba, y del que salió ileso. Su chofer resultó herido por el roce de los proyectiles.

Sin embargo, el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, desmintió a Morales y lo acusó de montar un "teatro" en torno al episodio. Según el ministro, fue el equipo de seguridad del expresidente el que disparó contra una patrulla policial, al eludir un puesto de control antidrogas. Un uniformado resultó herido, de acuerdo con el funcionario.

Ayer, Morales pidió a los organismos regionales Celac y ALBA que investiguen su denuncia.

Tanto la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) como la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) están conformados por gobiernos aliados del líder indígena de izquierda.

"Exigimos una investigación internacional e independiente desde organismos como el ALBA o Celac", señaló el exgobernante en la red social X.